

## Côte D'Ivoire - Nord-est :

### A LA DÉCOUVERTE DE BONDOUKOU

Située à 416 km d'Abidjan, Bondoukou est le chef-lieu de la région administrative du Gontougo et la capitale du district Zanzan, au nord-est de la Côte d'Ivoire.

Surnommée " la ville aux mille mosquées ", important Centre coranique, Bondoukou compte en effet de nombreuses mosquées ; on en trouve dans presque toutes les cours des grandes familles musulmanes.

Cette paisible cité offre le spectacle étonnant de multiples minarets surplombant les toits de la ville, blottie dans un écrin de collines boisées sur les hauteurs desquelles nichent plusieurs villages.

On y accède par un long ruban de route goudronnée qui file en ligne droite jusqu'à l'entrée de la localité, déroulant sous les yeux du voyageur étonné ce Panorama pour le moins inhabituel.

Ancien cercle colonial, la ville n'était jusqu'en 1964, qu'un gros bourg rural dont seul le quartier administratif était loti. Celui-ci contrastait fortement avec la Médina, la " ville traditionnelle " constituée d'une multitude de sous-quartiers socio-ethniques ordonnés autour d'édifices religieux. La médina était construite selon le style soudanien, avec des maisons à terrasse souvent embellies de créneaux et soigneusement entretenues. C'était une ville fermée avec quatre portes principales qui seules, en permettaient l'accès ([www.fatom.org](http://www.fatom.org)). Les quatre entrées principales semblaient indiquer chacune un point cardinal (Nord, Sud, Est, Ouest). L'ancien marché, devenu l'actuel Musée des Arts et des Traditions de Bondoukou en est la parfaite illustration

Érigée en commune en 1980, Bondoukou compte aujourd'hui près de 80 000 habitants et abrite une " population mosaïque " composée de plus d'une dizaine d'ethnies dont les Lorhon, Nafana, Gbin, Koulango, Bron, Lobi, Dègha, Ligbi, Malinké, Noumou, Agnis-Bona et Bini, Gorombo...etc.

Conformément à la trame historique de la ville, on dénombre une quinzaine de sous-quartiers, nés autour des grandes familles de la région. À ces quartiers, fortement marqués d'un point de vue ethnique et religieux, sont venus s'adjoindre ces dernières années d'autres quartiers aux populations hétérogènes plus étendus, développés autour des infrastructures publiques. Il s'agit des quartiers Mont-Zanzan (le plus grand de la ville, caractérisé notamment par son cosmopolitisme religieux et sa moindre concentration de mosquées), Lycée, TP, Camp Militaire...

L'activité économique de Bondoukou se concentre principalement autour du commerce et de la culture des ignames, des céréales et de la noix de cajou, qui a même supplanté la production de cacao dans la région...